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Funcionamento do 
Poupatempo nesta 

sexta-feira será 
parcial devido ao 

jogo do Brasil
Nesta sexta-feira, dia 2 de 

dezembro, os postos do Poupa-
tempo em todo o Estado de São 
Paulo, incluindo o de Barretos, 
funcionarão de forma parcial, 
por conta da última partida do 
Brasil na primeira fase da Copa 
do Mundo no Catar. Como o 
jogo será às 16 horas, as uni-
dades terão expediente até às 
14h. Importante reforçar que as 
mais de 245 opções digitais se-
guirão mantidas, no site (www.
poupatempo.sp.gov.br), aplica-
tivo Poupatempo Digital, totens, 
assistente virtual, o P, que atende 
no portal e no WhatsApp, pelo 
número (11) 95220-2974.

North Shopping completa 12 anos e 
traz meta de crescimento no slogan

São 12 anos de uma história construída a partir do crescimento. O North Shopping Barretos 
lançou a campanha comemorativa de seu aniversário com o tema “Crescendo ainda mais” e traz 
frases que indicam essa vontade de crescer, entre elas: “Crescer é multiplicar o melhor em nós, é 
mais que expandir, é estar cada vez mais próximo daquilo que vocês desejam”, “North Shopping 
Barretos 12 anos, a nossa vontade de CRESCER continua forte dentro de nós!”.

Ministério do Turismo e 
Instituto Sociocultural do HA 
realizam “Concerto de Natal”

Prefeitura e Senai lançam “Jornada de 
Transformação Digital” para empresários

A prefeitura de Barretos e o Serviço Nacional de Aprendizagem Industrial (Senai) promove-
ram uma reunião com empresários para apresentar a Jornada de Transformação Digital. “Quan-
do falamos de melhoria da produtividade, a gente consegue trabalhar indústrias de todas as áreas 
e eficiência energética é uma coisa comum a todas elas. A gente tem programas desde a micro 
até a grande empresa”, disse Ilieste Augusto Malta Filho, diretor do Senai. “Nossa ideia é esta. 
Qualificar o barretense para que ele tenha a oportunidade de ocupar estes espaços. Essa parceria 
com o Senai vem para isso, pois além de trazermos a empresa, queremos qualificar o barretense 
para que esse emprego seja dele”, frisou a prefeita de Barretos, Paula Lemos.

O Ministério do Turismo e o Instituto Sociocultural do Hos-
pital de Amor convidam toda a população de Barretos, em es-
pecial os pacientes e acompanhantes da instituição, para presti-
giarem o “Concerto de Natal”, apresentado pelo projeto Coral 
Acordes Vocais. O evento musical será realizado no domingo, 
4 de dezembro, às 20 horas, na Catedral do Divino Espírito 
Santo. O concerto contará com a participação da Orquestra 
Municipal e terá entrada gratuita.

ACIB e Sincomercio 
informam os horários do 

comércio para o fim de ano
A Associação Comercial e In-

dustrial de Barretos (ACIB) e o Sin-
dicato do Comércio Varejista (Sin-
comercio) informam os horários de 
funcionamento do comércio de Bar-
retos neste mês de dezembro/2022.
- Do dia 06 ao dia 09 (segunda a 
sexta-feira), do dia 12 ao dia 16 
(segunda a sexta-feira) e do dia 19 
ao dia 23 (segunda a sexta-feira) 
o horário será das 9 às 22 horas.
- Nos dias 10 e 17 (sábados) o 
horário será das 9 às 18 horas. 
Nos dias 11 e 18 (domingos) o 
horário será das 9 às 18 horas.
- No dia 24 (sábado) o horário 
será das 9 às 18 horas.
- No dia 26 (segunda-feira) o ho-
rário será das 12 às 18 horas.
- Do dia 27 ao dia 31 de dezem-
bro (terça a sábado) o horário 
será das 9 às 18 horas.
- No dia 2 de janeiro de 2023 (se-
gunda-feira) o horário será das 
12 às 18 horas.

Obra do novo “Postão” entra 
na fase de fundação concretada

A obra de construção do novo Centro Médico de Referência e 
Especialidades e de Atenção à Mulher e à Criança, conhecido como 
“Postão”, avança para a fase de fundação concretada. “A obra está na 
fase de fundação, que exige muito serviço manual e depende das con-
dições climáticas. Por enquanto ela não aparece muito, afinal está tudo 
enterrado. Creio que a partir de janeiro já comecemos a enxergar esta 
obra verticalmente, quando começaremos a levantar as alvenarias, 
pilares, vigas e as lajes”, explicou o secretário municipal de Obras e 
Serviços Urbanos da prefeitura de Barretos, Raul Paganelli.

Polícia Militar realiza operação de 
fiscalização em oficinas de motocicletas

A Polícia Militar realizou 
na terça-feira (29), em atua-
ção conjunta com os fiscais de 
postura do município e com a 
Secretaria da Fazenda do Es-
tado, operação policial com o 
objetivo de fiscalizar os esta-
belecimentos comerciais que 
realizam a venda e manuten-
ção de peças de motocicletas.

O objetivo é combater a 

prática delituosa de recepta-
ção de peças com origem ilí-
cita, visando inibir o aconte-
cimento de roubos e furtos de 
veículos em Barretos.

Os fiscais atuaram na veri-
ficação da Inscrição Estadual, 
Alvará de funcionamento e 
procedência de peças, en-
quanto os policiais militares 
conferiram as numerações dos 

chassis e motores das motoci-
cletas, garantindo que estes 
não eram oriundos de crime.

A operação com esse foco 
está acontecendo rotineiramen-
te, sendo que nesta última ação, 
os policiais fiscalizaram duas 
oficinas, sendo que em uma de-
las os policiais militares locali-
zaram uma peça de uma moto 
Honda CBX Twister a qual ha-
via sido furtada em 2016, como 
também de outra peça que esta-
va com os sinais de identificação 
suprimidos, sendo uma pessoa 
presa pelo crime de receptação.

Novamente, a Polícia Mili-
tar emitiu alerta, afirmando que 
“o trabalho em parceria com 
a comunidade torna-se mais 
efetivo e as denúncias podem 
ser feitas pelo disque denúncia 
(181) ou mesmo pelo o telefone 
de emergência (190)”.
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TEM ONÇA NO PASSEIO DA TRADIÇÃO
O Passeio da Tradição está criando onça, ironizou o vereador 

Ricardo Bodinho (PP). Acrescentou que vai soltar ali seus cavalos 
e bois por causa do mato. Ele solicitou várias informações sobre 
o trabalho da empresa responsável pelos serviços de raspagens de 
guias e sarjetas no município.

A TROCA DE PRESIDENTE DA CÂMARA
Na sessão solene de entrega de títulos de cidadania, na noite da 

última sexta-feira de novembro, o vereador Nestor Leonel (UB) 
chamou de presidente o seu colega Lupa (PRTB), corrigindo logo 
a seguir para vice. Imediatamente, o presidente Paulo Correa (PL) 
exclamou: “Ah! bão!”. Então, o orador acrescentou: “futuro presi-
dente”. A cena provocou risos.

A ESCORREGADA DO PADRE
Um dos homenageados com o título de cidadania barreten-

se, padre Deonísio Helko, chamou o vereador Luís Paulo Vieira 
(PRTB) pelo nome de Lula, consertando depois para o carinhoso 
apelido Lupa.

VÁRZEA, CONCURSO E CARNAVAL
O vereador Raphael Silvério (PSDB) participou da solenidade 

de premiação dos vencedores da Série B da várzea barretense, após 
a decisão realizada no domingo passado, no campo do Rochão. Na 
sessão da Câmara, ele pediu a realização de concurso público e 
carnaval no ano que vem.

DOIDOS QUEREM SER PAI DA CRIANÇA
O vereador Eduardinho do Mercado (REP) pediu para mostrar 

fotos dele com a prefeita Paula Lemos (UB) e o deputado Sebastião 
Santos (REP). O trio conseguiu verba de 2 milhões de reais para 
realizar obras de infraestrutura urbana no Conjunto Newton Siqueira 
Sopa. As imagens, segundo o parlamentar, provam que eles foram 
os responsáveis pela conquista. “Senão aparecem uns doidos falando 
que foram eles que arrumaram o dinheiro”, comentou.

UM TRABALHADOR CALADÃO
Observador, o médico e vereador Vagner Chiapetti (REP), sus-

tentou que seu colega de legenda, Eduardinho do Mercado (REP), 
fala pouco, mas trabalha bastante.

POR ONDE ANDA O VICE
O vereador Ângelo Tegami cobrou a presença do vice-prefeito 

Gustavo Sasdelli na atual gestão. Também alertou que o povo está 
nervoso com a prefeita Paula Lemos (UB).

MELHORAS NO CIRCULAR
O vereador Gabriel Uchida (UB) vê melhorias nas condições do 

transporte público urbano, embora reconheça que ainda não é o ideal.

SAÚDE DA FAMÍLIA NAS UBS
Atendimento da saúde da família em todas as UBS (Unidades 

Básicas de Saúde) da Estância Turística de Barretos é pleiteado 
pelo vereador Fabrício Lemos (UB).

O CUSTO DE TAPAR BURACOS
O atual presidente da Câmara, Paulo Correa (PL) deseja saber 

o total gasto pela prefeitura com o serviço de tapa-buraco de 2020 
a 2022, discriminado por mês.

TACA VENENO NO CEMITÉRIO
O vereador Rodrigo Malaman (PSDB) pediu para a prefeitura 

dedetizar o cemitério municipal contra escorpiões, baratas e outros 
insetos. O vereador Nestor Leonel (UB) também requereu dedeti-
zação no local

SEMÁFORO NA AVENIDA 43
A instalação de semáforo na esquina da avenida 43 com a rua 

34 foi sugerido pelo vereador Juninho Bandeira (PL).

PAÇOCA PEDE REFIS MUNICIPAL
Vereador Paçoca (SD) consulta a prefeitura sobre a possibilida-

de de criar o programa de recuperação fiscal em Barretos.

Maria Zélia Dias Miceli
Educadora e gestora de Educa-

ção da Liga Solidária (SP), orga-
nização social sem fins lucrativos

A luta pela liberdade financeira feminina
Larissa DeLucca, CEO da Negócios Acelerados e Diretora da Fundação Mulheres Aceleradas, 
envia por meio deste texto, uma mensagem importante e de apoio a todas as mulheres, princi-

palmente aquelas que sonham em dias melhores como mulheres empreendedoras. Segue.
Muitas mulheres entram 

em relacionamentos sérios 
logo no começo da vida adulta, 
e acabam por ter filhos, marido 
e uma casa para cuidar, o que 
dificulta o seu envolvimento 
com atividades relacionadas a 
estudo e trabalho.

Esse legado é histórico, 
apesar do direito ao voto fe-
minino no Brasil ter aconte-
cido em 1932, foi a partir da 
década de 1970 que mulheres 
passaram a ter mais participa-
ção como agentes ativas da 
sociedade brasileira.

No ano de 1979, o Brasil 
assinou a Convenção sobre a 
eliminação de todas as formas 
de discriminação contra as 
mulheres, uma convenção das 
Nações Unidas (ONU) que 
busca eliminar a discrimina-
ção contra as mulheres.

Foi apenas na promulgação 
da Constituição de 1988 que 
as mulheres foram declaradas 
iguais aos homens em todos 
os aspectos legais, declarando 
em palavras claras no Artigo 
5, do Título II, que “homens 
e mulheres têm iguais direitos 
e deveres sob os termos desta 
Constituição”.

A mudança mostrou que a 
dominância masculina não ti-
nha mais espaço na sociedade 

e que mulheres merecem ter 
direitos e liberdades iguais às 
masculinas. 

Mundialmente, as mulheres 
foram reprimidas em grande 
parte de sua história. Foi ape-
nas na 1ª Guerra Mundial, no 
início do século XX, que elas 
passaram a sair mais de casa 
para ganhar o próprio dinhei-
ro. Isso só ocorreu porque ho-
mens tiveram que sair de suas 
casas para lutar em um confli-
to criado por homens. Ao fim 
da guerra, parte da repressão 
pré-guerra retornou, porém as 
mulheres passaram a ter mais 
liberdade financeira, mesmo 
que ainda em baixa escala.

Ainda nos dias de hoje, 
as mulheres ganham menos 
do que os homens exercendo 
funções iguais, mas a partir 
da década de 90, houve mais 
adesão de mulheres ao merca-
do de trabalho. Ainda existem 
grandes entraves no exercício 
profissional feminino. Para se 
ter uma ideia, uma pesquisa do 
IBGE indicou que, no Brasil, 
as mulheres ganham em média 
20,5% menos que os homens.

A mulher ainda é tida como 
a principal cuidadora dos fi-
lhos e dos familiares que pre-
cisam de cuidados especiais, 
como os idosos. Este traço é 

cultural e só mudará com uma 
conscientização coletiva sobre 
os papéis familiares. A mudan-
ça vem na base, a mentalidade 
empreendedora deve começar 
desde as escolas, sem discri-
minação de gênero.

No entanto, já existem in-
dícios de melhora. Segundo 
dados do Global Entrepre-
neurship Monitor (GEM), du-
rante o período da pandemia, 
55,5% dos negócios criados 
foram fundados por mulheres. 
Esse número revela que hou-
ve um progresso nos últimos 
anos, porém ainda há um lon-
go caminho pela frente.

Quando a mulher é capaz 
de prover o seu próprio susten-
to, ela se mantém nas relações 
por vontade e não por prisão. 
Quantas vezes nós já ouvimos 
uma mulher falar que não se 
separa porque não tem como 
manter os filhos e o compa-
nheiro não iria contribuir vo-
luntariamente? São muitos os 
casos de violência doméstica 
que perduram porque a mulher 
não tem para onde ir e nem 
perspectivas profissionais.

O trabalho, além de pro-
porcionar uma vida mais 
completa, em que seus talen-
tos estão sendo utilizados de 
forma produtiva, propicia a 

obtenção de uma vida em que 
você escolhe o que quer fazer, 
pra onde quer viajar, em qual 
casa quer morar, porque você 
paga a conta dos seus sonhos. 

O medo de sair de quem ofe-
rece proteção independente da 
situação pode estar te fazendo vi-
ver hoje situações de desrespeito, 
desamor e descaso. Mas, pelo 
medo de ter que enfrentar a vida 
sozinha, você fica onde está.

O primeiro passo é se 
imaginar vivendo a vida dos 
seus sonhos: como ela seria? 
Como você seria? Em segui-
da, trace pelo menos 3 coisas 
que, se você fizesse, te dei-
xariam mais perto de viver a 
vida dos seus sonhos. E enten-
da que difícil sempre vai ser, 
mas construir um caminho 
autêntico vale a pena.

Passar por todas as fases 
do desenvolvimento pessoal e 
profissional sozinha é muito 
mais difícil. Por isso, é interes-
sante que mulheres se ajudem. 
Procurar grupos de apoio e 
programas que apoiam o em-
preendedorismo feminino são 
maneiras de impulsionar seu 
negócio. O mais importante é 
entender seu negócio. Estude 
bastante e crie um projeto au-
têntico que você goste. E lem-
bre-se, você não está sozinha!

Internet - cara ou coroa?
Uma característica inerente 

às sociedades humanas é sem-
pre buscar novas maneiras de 
se comunicar: cartas, telegra-
mas e telefonemas são apenas 
alguns dos vários exemplos 
de meios comunicativos que o 
homem desenvolveu com base 
nessa perspectiva.

Atualmente, o mais recen-
te e, talvez, o mais fascinante 
desses meios sejam as redes 
virtuais, consagradas pelo 
uso, que se tornam cada vez 
mais comuns. Não consegui-
mos mais imaginar nossa vida 
sem estarmos conectados.

A internet cresceu, expo-
nencialmente, em uma veloci-
dade inimaginável, passando 
de um sistema de pesquisa e 
conectividade, para integrar a 
vida da população mundial.

Por meio dela as pessoas 
fazem amizades pelo mundo 
inteiro, compartilham ideias 
e opiniões, organizam mo-
vimentos, e, literalmente, se 
mostram para a sociedade.

Nesse momento é que nos 
convém cautela e reflexão 
para saber até que ponto se 
expor nas redes sociais repre-
senta uma vantagem ou não. 
Percebemos que o novo fenô-
meno se revela como uma efi-
ciente e inovadora ferramenta 
de comunicação da sociedade, 
mas que traz seus riscos e re-
vela sua faceta perversa àque-

les que não bem distinguem 
os limites entre as esferas pú-
blicas e privadas jogando na 
rede informações que podem 
prejudicar sua própria repu-
tação e se tornar objeto para 
denegrir a imagem de outros, 
o que é um grande problema.

As chamadas fake news 
(notícias falsas) são parte 
desse viés. São notícias com 
informações ou dados inven-
tados para alterar a interpre-
tação e opinião das pessoas 
sobre determinados assuntos.

A expressão já existe desde 
o final do século XIX. Quando 
as fake news são publicadas, 
rapidamente se propagam, 
principalmente pelo comparti-
lhamento de mensagens e pos-
tagens em redes sociais.

Muitas pessoas não confir-
mam, em portais de notícias 
confiáveis, se a informação 
que leram ou receberam é 
verídica, e repassam a men-
sagem para outras pessoas, 
que também não checam o 
conteúdo e também compar-
tilham. Essas ações acabam 
se tornando um ciclo de pro-
pagação de notícias que não 
condizem com a realidade.

A exposição da imagem de 
uma pessoa, ou de empresas, 
de seus gostos, de atitudes a 
serem tomadas, são outros 
exemplos de malefícios que 
as redes sociais causam na 

comunicação humana. Mui-
tos perfis chegam a ser falsos, 
criados para atingir diversos 
objetivos que podem prejudi-
car vários usuários.

Na mesma velocidade que 
a internet invadiu nossas vidas, 
trazendo facilidades e comodi-
dade, também veio com ela a 
nossa vulnerabilidade aos peri-
gos expostos nesta grande rede 
mundial de computadores.

Sendo assim, é essencial que 
nessa nova era do mundo vir-
tual, os usuários da rede tenham 
plena consciência de que tornar 
pública determinadas informa-
ções requer cuidado e, acima de 
tudo, bom senso, para que nem a 
própria imagem, nem a do pró-
ximo possam ser prejudicadas.

Isso poderia ser feito pelos 
próprios governos de cada país 
e pelas comunidades virtuais 
por meio das redes sociais, 
afinal, se essas revelarem sua 

eficiência e sucesso como ob-
jeto da comunicação, serão, 
certamente, o melhor meio 
para alertar os usuários a res-
peito dos riscos de seu uso e os 
cuidados necessários para tal.



BARRETOS, 02 de dezembro de 2022A informação com precisão e credibilidade A Cidade
BARRETOS E REGIÃO

“A maioria pensa com a sensibilidade, e eu sinto com o pensamento. Para o homem vulgar, sentir é viver e pensar é saber viver. Para mim, pensar é viver e sentir não é mais que o alimento de pensar.” (Fernando Pessoa)

Família de férias. Ivair Rocha, a esposa Juliana e o filho Enzo, estiveram passando dias memoráveis na Praia de Pitan-
gueiras, no Guarujá, litoral de São Paulo, apreciando essa e outras praias da região, e claro, degustando o que há de 

melhor na culinária local, e sempre molhando as palavras com aquela cervejinha gelada. Tudo de bom!

Amanhã, sábado (03), as atenções se voltam para 
Deyse Sokolonski, que sopra mais um velinha no bolo de 

aniversário. A Bióloga, passa o dia com a família e a noite sai 
com maridão Ennio Juan e a filha Maria Luísa (foto), 

para saborear sua comida favorita, um belo rodizio Japonês. 
Parabéns Deyse, tudo de bom! (foto: Regiane Pavan)

Domingo (04), cheio de alegria e comemoração em torno de Renan 
Quirino, que completa mais um ano de vida. O Assistente Social, que 

carrega essa frase para sua vida, “aquele que não luta pelo futuro 
que quer, deve aceitar o futuro que vier”, passa o dia recebendo mui-
tos cumprimentos, e brinda a idade nova ao lado da esposa Ornella 

(foto) e dos filhos Benício e Martín. Felicidades Renan!

A semana começa com festa tripla para André Morconi e Fabíola 
Martins, que brindam seus aniversários e celebram 02 anos de 

casados, Bodas de algodão, segunda-feira (05). As felicitações e o 
carinho fica por conta dos filhos, familiares e amigos. Parabéns!

Na última quarta-
-feira, 30 de no-
vembro, foi dia de 
cantar parabéns, 
teve bolo, guaraná 
e muitos doces 
no aniversário do 
mineirinho, de 
Campina Verde, 
Bernardo Souza 
Leão Ferreira, que 
completou 6 anos. 
Junto com a idade 
nova, também 
veio a formatura, e 
mudança de série, 
para o 1° ano. Na 
data especial, o 
corintiano rece-
beu o carinho 
de seus pais, 
Luiz Fernando e 
Maria Victória, de 
seus familiares e 
amiguinhos. Viva 
o Bernardo! (foto: 
Paula Pinheiro)

Thiago Marçon, barretense de coração, que mora atualmente na 
capital paulista, e atua como modelo e empresário nos segmen-
tos de salão de beleza e jóias, encontrou a amiga Andressa Suíta, 
modelo e Digital Influencer, em São Paulo, durante a gravação do 
DVD do marido e cantor, Gustavo Lima. É claro, que não faltou um 
momento click para alimentar as redes sociais de ambos. Sucesso!
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Em sessão solene realiza-
da na Câmara Municipal de 
Barretos, o Policial Militar, 
Anderson Arábia; o empre-
sário e produtor de eventos, 
Nilton César Borges “Nilti-
nho”; o empresário e presiden-
te do Instituto Marks, Ronaldo 
Antônio Marques; e o Padre 
da Igreja de Santo Antônio, 
Deonísio Helko, receberam tí-
tulos de Cidadão Honorário da 
Estância Turística de Barretos.

Todas as homenagens foram 
propostas pelo vereador Luís 
Paulo Vieira - Lupa e aprova-
das por todos os vereadores.

Participaram da solenidade a 
prefeita Paula Lemos; o coorde-
nador operacional do 33º BPM-
-I (Batalhão de Polícia Militar 

A Assembleia Legislativa do 
Estado de São Paulo aprovou 
na última terça-feira (29), em 
sessão extraordinária, o projeto 
de lei que autoriza o Executivo 
a conceder gratuidade no trans-
porte público metropolitano 
para pessoas entre 60 e 65 anos.

De acordo com o texto 
aprovado pelos parlamenta-
res, o projeto aprovado auto-
riza a gratuidade do transpor-
te metropolitano por meio de 
bilhete eletrônico de uso pes-
soal e intransferível, que po-
derá ser suspenso ou cancela-
do caso haja uso indevido.

Após concluído o trâmite 
interno na Alesp, a medida se-
guirá para sanção ou veto, total 
ou parcial, do governador Ro-
drigo Garcia, o que deve acon-
tecer até o final da semana.

Os parlamentares altera-
ram o projeto original, envia-
do pelo governador, que pre-
via a gratuidade da passagem 
apenas para pessoas de 60 a 65 
anos em situação de pobreza e 
extrema pobreza inscritas no 
CadÚnico, do governo federal.

A autorização concedida 
pela Alesp ao Executivo está 
prevista no Estatuto do Idoso, 
de 2003, que já tem a gratuida-
de para pessoas com 65 anos 
ou mais em todo o Brasil.

“A Alesp fez essa mudan-
ça no projeto e agora cabe ao 
Executivo analisar se con-
cede a gratuidade a todas as 
pessoas acima de 60 anos ou 
apenas àquelas que não tem 
condições financeiras”, disse 
o presidente do Parlamento, 
deputado Carlão Pignatari.

O presidente do Conse-
lho Regional de Engenharia 
e Agronomia de São Paulo 
(Crea-SP), engenheiro Viní-
cius Marchese, foi convidado 
a integrar a equipe de transi-
ção do governador eleito Tar-
císio de Freitas (Republica-
nos) para contribuir com a 
elaboração de projetos para o 
estado de São Paulo.

A participação do enge-
nheiro no grupo destaca o 
protagonismo da área tecno-
lógica, especialmente das En-
genharias, no desenvolvimen-
to estadual, e marca o avanço 
dos debates realizados dentro 
do Conselho sobre a atuação 
dos profissionais para a reso-
lução dos problemas dos mu-

Acampados há 30 dias em 
barracas de lona, motorhomes 
e caminhões, cerca de três mil 
manifestantes ocupam a área 
em frente ao Quartel General 
do Distrito Federal.

São pessoas vindas de 
longe, de vários estados do 
país. Homens, mulheres, 
idosos, que deixaram suas 
famílias e seus trabalhos 
para trás em busca de uma 
resposta das Forças Arma-
das. Muitos deles ou dos ma-
nifestantes que visitam o lo-
cal com frequência garantem 
que ainda vão continuar ali, 
até que consigam reverter o 
resultado oficial da eleição.

COMO VIVEM NOS 

ALOJAMENTOS
Os alojamentos são cole-

tivos e ficam espalhados por 
toda a área ao redor do QG de 
Brasília. Por causa do perío-
do de chuvas fortes na região, 
às vezes, o local alaga e o bar-
ro toma conta. Sem estrutura 
de acampamento, tudo é feito 
de maneira improvisada. Os 
banheiros químicos são alu-
gados pelos próprios mani-
festantes que estão acampa-
dos e, segundo eles, custam 
R$ 190,00 por dia. 

Grandes barracas de lona 
foram montadas para ofere-
cer comida. Eles produzem 
ali mesmo e servem para as 
pessoas, de forma organi-

zada. Cartazes pregados na 
frente da barraca mostram 
que os insumos são compra-
dos com a ajuda de todos. 
Números de contas ou pix fi-
cam disponíveis para que os 
manifestantes possam doar e 
colaborar. Segundo os acam-
pados, não lhes falta comida. 

CONCENTRAÇÃO 
EM BRASÍLIA

Grande parte das cidades 
brasileiras onde há quartéis 
do exército tem manifestan-
tes da direita reunidos. Mas 
muitos, para ficar mais próxi-
mos dos poderes (executivo 
e judiciário, principalmente), 
saíram de suas cidades e fo-
ram para a capital do Brasil.

Câmara homenageou Ronaldo Marques, 
Niltinho Borges, Padre Deonísio e Anderson Arábia
Personalidades foram escolhidas pelo vereador Luis Paulo Vieira - Lupa para receber o título de Cidadão Honorário de Barretos

do Interior), Capitão Vilela; a 
presidente do Educandário Sa-
grados Corações, Irmã Berna-
dete Meneguelo; a presidente da 
ABC (Academia Barretense de 
Cultural), Aparecida Rosa Moro 
Carneiro; os membros da ABC, 
José Antônio Merenda e Cacil-
da de Souza; a assessora parla-
mentar do deputado estadual, 
Sebastião Santos, Rose Araújo; 
o empresário Luiz Carlos Sil-
va Marreta; a coordenadora de 
Cultura do Instituto Marks, Ju-
çara Carbonaro; o assessor par-
lamentar, Gervásio Zanon; o 
Vigário da Paróquia de Santo 
Antônio de Pádua, Padre Ro-
naldo Miguel; o Pároco da Pa-
róquia São José, de Olímpia, 
Ivanaldo Luiz Mendonça; e o 

representante da Associação de 
Moradores da Vila Gomes, Ri-
cardo Ramos da Silva.

A solenidade foi conduzi-
da pelo presidente da Câmara, 
vereador Paulo Correa e pelo 
vice-presidente, Lupa, e con-
tou com a presença dos ve-
readores Adilson Ventura de 
Melo e Nestor Leonel.

Familiares e amigos dos ho-
menageados compareceram à 
Câmara para prestigiar a entre-
ga dos títulos e se emocionaram. 
Familiares e amigos que não pu-
deram comparecer, gravaram de-
poimentos que foram exibidos 
no telão do plenário, como o do 
Bispo Dom Milton Kenan Júnior 
e da Presidente da OAB - 7ª Sub-
seção, Dr.ª Arany L’apcirella.

Alesp aprova gratuidade 
no transporte coletivo para 
pessoas entre 60 e 65 anos

Presidente do Crea-SP integra equipe 
de transição do governo estadual

nicípios paulistas.
Na última terça-feira (29) 

aconteceu a primeira reunião 
da Coordenadoria de Desen-
volvimento Social, Mulheres 
e Direitos das Pessoas com 
Deficiência (PcDs).

“Nos reunimos para forma-
tar propostas que possam auxi-
liar a gestão nas ações afirma-
tivas de equidade e inclusão. 
Nosso papel é de ajudar a cons-
truir essa transição e pensar o 
Estado para o futuro, utilizando 
a engenharia como ferramenta 
de facilitação do serviço públi-
co e de transformação da vida 
das pessoas”, afirmou o presi-
dente do Crea-SP.

A experiência das inicia-
tivas implantadas pelo con-

selho para empoderamento 
feminino (instauração do Co-
mitê Gestor do Programa Mu-
lher, em 2021) e para inser-
ção das práticas inclusivas em 

projetos públicos e privados, 
a partir de ações desenvolvi-
das pela Comissão Permanen-
te de Acessibilidade, (como 
a Cartilha de Acessibilidade, 
lançada também em 2021) se-
rão fundamentais para auxi-
liar o governo do Estado nes-
sas frentes.

“Entendemos que é pre-
ciso, primeiro, avaliar o que 
está sendo feito no Estado, en-
tender os problemas e, então, 
construir juntos novas pro-
postas. Já temos um diagnós-
tico dos municípios mapea-
dos pelo Conselho e podemos 
aproveitar desse conhecimen-
to e capacidade para promo-
ver cidades mais prepara-
das para acolher as pessoas”, 
completou Marchese.

Um mês depois das eleições, 
manifestantes bolsonaristas ainda resistem 
acampados próximos a quartéis-generais
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O UNIFEB (Centro Univer-
sitário da Fundação Educacio-
nal de Barretos) participou no 
final do mês de outubro do XIII 
Encontro Estadual CREA-SP 
Jovem. O evento organizado 
pelo Conselho Regional de En-
genharia e Agronomia do Esta-
do de São Paulo foi realizado 
na Capital Paulista. 

A Profa. Dra. Marilia Gre-
golin Costa de Castro, enge-
nheira agrônoma de formação, 

No intuito de atender 
melhor a população em suas 
solicitações e reclamações, 
a secretária municipal de 
Governo e Gestão Estratégi-
ca e superintendente interi-
na do Serviço Autônomo de 
Água e Esgoto de Barretos 
(SAAEB), Graça Lemos, 
solicita que os munícipes 
procurem os canais oficiais 
do SAAE para realizarem 
seus pedidos de demanda 
junto a autarquia.

Segundo ela, quando a 
reclamação é colocada em 
redes sociais, demora a ser 
resolvida, pois não há fun-
cionários suficientes para 
acompanharem as postagens 
24 horas por dia, ficando as-
sim muitas vezes esses pro-
blemas sem solução, causan-
do transtorno à população.

São 12 anos de uma histó-
ria construída a partir do cres-
cimento. O North Shopping 
Barretos lançou a campanha 
comemorativa de seu aniver-
sário com o tema “Crescen-
do ainda mais” e traz frases 
que indicam essa vontade de 
crescer, entre elas: “Crescer é 
multiplicar o melhor em nós, 
é mais que expandir, é estar 
cada vez mais próximo daqui-
lo que vocês desejam”, “North 
Shopping Barretos 12 anos, a 
nossa vontade de CRESCER 
continua forte dentro de nós!”.

O shopping barretense 
abriu suas portas ao público 
no dia 5 de dezembro de 2010, 
com uma festa grandiosa, em 
que foram registradas mais de 
35 mil pessoas no estaciona-
mento, shows no palco exter-
no, Papai Noel chegando de 
helicóptero, tudo para anun-
ciar que a história da cidade 
estava mudando. E mudou.

Ao longo desses anos o 
North Shopping Barretos se 
consolidou como o mais im-
portante centro de compras da 
região, passando por todos os 
desafios impostos da última dé-
cada, inclusive dois anos entre 
lockdowns e restrições impos-
tos por uma pandemia, e chega 
ao final de 2022 com uma obra 
grandiosa em andamento, que 
agrega mais de 2.000 metros 
quadrados às instalações.

Neste ano de 2022 foram 
mais de quinze inaugurações, 
de marcas novas que chegam 
e algumas que retornam ao 
shopping. Cachaça Cabaré, Di 
Fábrica Prime, JIMMY, MY 
SOAP, Ótica Vizion, O Tropei-
ro, Planet Girls, TNG em outros 
passaram a marcar presença fí-
sica no centro de compras bar-
retense. Para fechar com chave 
de ouro até os últimos dias do 
mês de dezembro estarão sendo 
inauguradas: Código Girls, Co-
lolido e  Farma Certa.

Para 2023, novas operações 
anunciam seu funcionamento, 
entre elas, uma âncora no se-
tor de vestuário, uma moderna 
loja conceito da C&A, com 
mais de 1.800 metros quadra-
dos, agregando não só novas 
escolhas, mas novos padrões 
para o shopping. Também já 

estão confirmadas para o novo 
ano: Santa Tribo Choperia e 
Migrare Cowornking.

O segredo para manter-se 
com bons números, enquanto 
algumas operações do mesmo 
porte passam por dificulda-
des, o gerente geral do North 
Shopping, Ricardo Martins 
Marques, atribui ao trabalho 
constante e em sintonia com 
seus dois principais públicos.

“Desenvolvemos ao longo 
dos anos de gestão do North 
Shopping uma filosofia de tra-
balho em que nos obrigamos, 
constantemente, a ouvir nos-
sos dois principais públicos, 
os lojistas e as pessoas que nos 
visitam diariamente. Temos 
operações que no próximo dia 
5 completarão 12 anos conos-
co, ininterruptamente e temos 
um público leal, desde quem 
frequenta o shopping diaria-
mente, até quem vem uma 
vez por ano, todos são nossos 
maiores consultores de negó-
cios, ouvi-los é fundamental 
para continuar crescendo e 
crescer é nossa principal meta 
atualmente”, revelou Marques.

Para os dias 04 e 05 de de-
zembro o North Shopping Bar-
retos preparou várias atrações:

Domingo – 04 de dezem-
bro: 17h30 – Apresentação da 
Orquestra Sinfônica da Secre-
taria Municipal de Cultura no 
palco Praça de Alimentação; 
18h30 – Cerimônia de entre-
ga das homenagens “Lojista 
do Ano”, “Clientes do Ano” e 
Funcionários do Ano” no pal-
co Praça de Alimentação

Segunda – 05 de dezem-
bro: 8h30 – Culto ecumênico 
em ação de graças pelos 12 
anos, no palco Praça de Ali-
mentação; 9h - celebração 12 
anos na Praça de Alimentação; 
16h – Concentração Torcida 
Verde e Amarela. Oitavas de 
final Brasil, na praça de Ali-
mentação; 18h – Ação de en-
cantamento com distribuição 
de pipoca e algodão doce, de-
fronte ao Chiquinho; 19 horas 
– Ação de encantamento com 
personagens Natalinos distri-
buindo bexigas pelos corredo-
res; 20h – Show Natalino com 
Ricardo Megda, no palco da 
Praça de Alimentação.

A prefeitura de Barretos, 
por meio da Secretaria Mu-
nicipal de Saúde, redefiniu a 
estratégia de vacinação contra 
a Covid-19 para o público de 
até 11 anos. As alterações pas-
saram a valer na última quar-
ta-feira, dia 30, e têm como 
objetivo otimizar o aproveita-
mento de doses recebidas pelo 
município, uma vez que de-
pois que um frasco de vacina 
é aberto, as doses que sobram 
nele não podem ser usadas no 
dia seguinte.

Na nova estratégia, pas-
sam a ser feitas exclusiva-
mente no ARE I (Postão) às 
quartas-feiras, das 8 às 12, a 
aplicação, com Coronavac, 
de primeira e segunda doses 
para as crianças de 3 a 4 anos 
e a aplicação da primeira dose 
para as crianças de 6 meses a 
2 anos de idade que tenham 
comorbidades (conforme lista 
de doenças definida pelo Mi-
nistério da Saúde), deficiência 

Em seu aniversário de 12 anos, 
North Shopping traz a meta de 

crescimento no slogan

Alunos de Agronomia e Engenharia de 
Produção do UNIFEB participam de 

Encontro Estadual do CREA-SP Jovem
O evento aconteceu na Capital Paulista e o principal tema discutido foi “Cidades Inteligentes”

docente do curso de Agrono-
mia do Centro Universitário, 
conselheira do CREA-SP e 
coordenadora da Comissão 
CREA-SP Jovem, incentivou 
uma comitiva de alunos dos 
cursos de Agronomia e Enge-
nharia de Produção do UNI-
FEB para participar do evento.

“A presença dos alunos nes-
se encontro é muito importan-
te para conhecerem melhor o 
conselho que vão integrar ao se 

formarem, além de ser uma ex-
celente oportunidade para trocar 
experiências e ampliar conheci-
mento com outros jovens e com 
profissionais que atuam no mer-
cado tecnológico”, ressaltou. 

Neste ano o tema principal 
abordado foi ‘Cidades Inte-
ligentes’, com foco em solu-
ções relativas à mobilidade, 
energia, zeladoria e tecnologia 
a fim de tornar as cidades em-
preendedoras mais inteligentes 
e com qualidade de vida.

“O encontro debateu a ne-
cessidade de trazer às cidades 
novas soluções para velhos 
problemas, direcionando recur-
sos ao que realmente cada local 
precisa, incentivando novos ne-
gócios e priorizando atividades 
sustentáveis”, destacou.  

Para o coordenador do cur-
so de Agronomia do UNIFEB, 
Prof. Dr. Fábio Nobile, o con-
tato dos alunos com o CREA 
é de extrema importância. 
“Desde o início do curso, os 

estudantes entendem a impor-
tância de um Conselho e o seu 
papel na proteção da socieda-
de. Dessa forma começamos a 
criar um ambiente de alto ní-
vel profissional dentro do meio 
universitário”, enfatizou. 

Segundo Marília, esta foi a 
primeira participação dos alu-
nos do Centro Universitário 
no Encontro Estadual CREA-
-SP Jovem.

“Essa experiência foi possí-
vel em função das representa-
ções que o UNIFEB possui no 
CREA-SP, da parceria que te-
mos com a Casa dos Engenhei-
ros e Arquitetos de Barretos e 
do incentivo do nosso coorde-
nador, Prof. Dr. Fábio Nobile. 
Foi também um momento de 
aproximação dos alunos das 
Engenharias e Agronomia com 
a Associação de Barretos e es-
pero que esta seja a primeira 
de muitas participações dos 
nossos alunos nos eventos do 
CREA-SP”, finalizou.

Prefeitura de Barretos e SAAE disponibilizam 
canais oficiais para atender munícipes

Existe um trabalho de mo-
nitoramento realizado nas re-
des sociais pelo SAAE, mas 
não consegue alcançar os 
perfis individuais e todos os 
grupos e páginas hoje em dia, 
e para que a população seja 
atendida, a prefeitura mantém 
o aplicativo Ouvidoria Barre-
tos, disponível para download 
gratuito para Android e iOS, 
que funciona integrado com a 
Ouvidoria do SAAE.

Além disso, os barretenses 
têm à disposição o e-mail: ou-
vidoria@barretos.sp.gov.br; 
os telefones: (17) 3612-2100 
e 3612-2101; além do What-
sApp: (17) 99149-2745.

A Ouvidoria do SAAE tam-
bém atende pelo telefone: (17) 
3321-5300 – que é o número 
disponibilizado para Plantão 
24h após o expediente, domin-

gos, feriados e pontos facul-
tativos; o e-mail: ouvidoria@
saaeb.com.br; o WhatsApp: 
(17) 3321-5300 – que permite 
ainda falar com diversos seto-
res da autarquia; o Messenger 
pela Página de Facebook (@
saaebarretos) e perfis oficiais 
(SAAE Barretos e SAAE Bar-
retos II); além do direct pelo 

Instagram (@saaebarretos).
“Os problemas de cada 

residência ou de cada bair-
ro devem ser comunicados 
nas ouvidorias da prefeitura 
e do SAAEB, ou aos nossos 
funcionários. Todos estamos 
disponíveis a trabalhar pelo 
bem da nossa cidade”, diz 
Graça Lemos.

Vacinação infantil contra Covid-19 passa a 
ser feita em pontos estratégicos da cidade

Mudança visa evitar desperdício de doses. Público de 6 meses a 4 anos será vacinado no Postão às quartas-feiras
permanente ou imunossupri-
midas (com baixa imunidade).

É necessário comprovar a 
condição clínica, que justifica 
estar no grupo prioritário. A 
vacinação para essa faixa etá-
ria é feita com a Pfizer baby e 
o esquema vacinal requer três 
doses. A segunda dose será 
aplicada quatro semanas após 
a primeira e, posteriormente, 
será necessária a terceira dose.

Para as crianças de 5 a 11 
anos, a vacinação requer duas 
doses. A primeira e a segunda 
dose passam a ser aplicadas, 
das 8 às 16 horas, conforme a 
seguinte escala de bairros:
- Segundas-feiras: USF Spina 
e UBS Marília;
- Terças-feiras: UBS Barretos 
2, USF CSU e USF Derby 
Club;
- Quartas-feiras: UBS Pimen-
ta e USF Nova Barretos;
- Quintas-feiras: USF Chris-
tiano Carvalho, USF Los An-
geles e USF Ibirapuera;

- Sextas-feiras: UBS América, 
USF São Francisco e USF Ce-
capinha. Excepcionalmente 
nesta sexta-feira, dia 2, a vaci-
nação se encerrará às 15 horas 
em função do jogo do Brasil.

DEMAIS IDADES
A população de todas as 

idades deve seguir atenta ao 
calendário vacinal contra a 
Covid-19, retornando a uma 
unidade de saúde para receber 
as doses de reforço (terceira e 
quarta) quatro meses após a 
dose anterior.

Em todas as Unidades 
Básicas de Saúde (UBSs) e 
Unidades de Saúde da Fa-
mília (USFs), de segunda a 
sexta-feira, das 8 às 16 horas, 
seguem disponíveis a primei-
ra e segunda dose para todas 
as pessoas a partir de 12 anos 
que ainda não as receberam.

Para imunossuprimidos a 
partir de 18 anos que comple-
taram quatro meses da quarta 
dose está disponível a quinta 

dose. Excepcionalmente nesta 
sexta-feira, dia 2, a vacinação 
se encerrará às 15 horas em 
função do jogo do Brasil.
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A obra de construção do 
novo Centro Médico de Re-
ferência e Especialidades e de 
Atenção à Mulher e à Crian-
ça, conhecido como “Postão”, 
avança para a fase de funda-
ção concretada.

Durante visita à obra, o se-
cretário municipal de Obras e 
Serviços Urbanos da prefeitura 
de Barretos, Raul Paganelli, in-
formou que o cronograma de 
execução segue dentro do previs-
to e conclusão é estimada para o 
segundo semestre de 2023.

“A obra está na fase de fun-
dação, que exige muito serviço 
manual e depende das condi-
ções climáticas. No entanto, 
estamos caminhando bem, 
com boa parte da fundação 
da obra concretada, cerca de 
40%. Agora estamos finalizan-
do as escavações manuais dos 
blocos, um serviço que não 
tem como ser feito com má-
quinas”, explicou o secretário.

Raul Paganelli também 
destacou que nesta fase, essen-
cial para o sucesso do projeto, 
a obra concentra-se debaixo da 
terra. “Por enquanto ela não 
aparece muito, afinal está tudo 
enterrado. Creio que a partir 

de janeiro já comecemos a en-
xergar esta obra verticalmente, 
quando começaremos a levan-
tar as alvenarias, pilares, vigas 
e as lajes”, completou.

A visita também foi acom-
panhada pelo engenheiro res-
ponsável pela obra, Guilher-
me Queiroz de Andrade, e 
pelo fiscal da prefeitura, Fer-
nando Fernandes de Freitas.

O NOVO “POSTÃO”
O novo Centro Médico 

terá 3.110,58 m² de área cons-
truída e está orçado em R$ 
6.726.033,22, sendo R$ 3 mi-
lhões em repasse da Secretaria 
de Desenvolvimento Regional 
do Estado de São Paulo e, em 
contrapartida, R$ 3.726.033,22 
de recursos da Prefeitura.

ACESSOS 
DIFERENCIADOS

O novo “Postão” será divi-
dido em dois pavilhões. O pri-
meiro deles será no térreo, com 
entrada pela rua 34, e abrigará 
o Centro Médico de Referên-
cia e Especialidades. Com pelo 
menos 14 consultórios, área de 
apoio, farmácia, recepção e sa-
las de espera, o local também 
contará com salas para vacinas, 
aplicação de medicamentos, 

curativos e procedimentos, pe-
quenas cirurgias, raios-x, ul-
trassonografia, eletrocardiogra-
ma e cardiotacografia.

Com acesso pela avenida 
25, os usuários dos serviços de 
Atenção à Mulher e à Criança 
serão atendidos no pavimento 
superior do prédio, que abri-
gará ao menos 11 consultórios 
e contará com atendimentos 
em ginecologia, pediatria, car-
diopediatria, endocrinologia, 
neurologia e pneumologia, 
além de oferecer serviços de 
fonoaudiologia, psicologia, as-
sistência social, fisioterapia e 
terapia ocupacional.

O departamento adminis-
trativo também será instalado 
no pavimento superior, dis-
pondo de salas de reunião, au-
ditório, refeitório e sanitários.

ÁREA EXTERNA
O monumento em alusão à 

Revolução Constitucionalista 
de 1932 não sofrerá altera-
ções, permanecendo no mes-
mo local que receberá novo 
paisagismo, playground e es-
tacionamento, com livre aces-
so da população. A obra é exe-
cutada pela empresa Soluções 
Serviços Terceirizados Eireli.

A prefeitura de Barretos, 
por meio do Programa Mu-
nicipal IST/HIV/AIDS da 
Secretaria Municipal de Saú-
de, realiza a Campanha Fique 
Sabendo entre os dias 1º e 7 
de dezembro. A ação integra o 
Dezembro Vermelho, mês de 
luta contra o vírus HIV/Aids 
e outras infecções sexual-
mente transmissíveis (ISTs). 
Testagens gratuitas serão rea-
lizadas das 17h30 às 21 horas 
nas UBSs dos bairros Marília 
e Barretos 2 e na Praça Fran-
cisco Barreto (praça da Ma-
triz). Para realizar os testes, 
é necessário levar documento 
com foto e Cartão SUS.

O Trailer da Saúde ficará 
estacionado na praça. No local, 
serão realizados testes rápidos 
para HIV e Sífilis nesta quinta e 
sexta-feira (1º e 2) e de segunda 
a quarta-feira (5 a 7), das 17h30 
às 21 horas; no sábado (3), ha-
verá testagem no trailer das 9 
às 13 horas. O atendimento na 
praça será mantido durante os 
jogos do Brasil.

Nas UBSs do Barretos 2 e 
do Marília, a campanha é rea-
lizada das 17h30 às 21 horas 
nesta quinta e sexta-feira (1º e 
2) e de segunda a quarta-fei-

ESPORTES

O Sensei barretense, Tiago Leal, sa-
grou-se campeão na categoria meio pesado 
da Super Copa Pan-Americana de Judô da 
Classe Veteranos. A competição aconteceu 
entre os dias 25 e 27 de novembro, na Ci-
dade do Panamá, capital do Panamá. Tiago 
Leal representou a Estância Turística de Bar-
retos por meio da equipe Instituto Prof° Chi-
ba/AWP/SMEL. A equipe destacou o apoio 
recebido da prefeitura, por meio do ProEs-
porte - Programa de Incentivo ao Atleta, na 
aquisição das passagens aéreas, e da Se-
cretaria Municipal de Esportes e Lazer, por 
meio do secretário Tony Vieira Carvalho, pelo 
custeio das passagens terrestres até São 
Paulo e condições de treinamento na cidade.

Judoca de Barretos é campeão da Super 
Copa Pan-Americana no Panamá

Obra do novo “Postão” entra 
na fase de fundação concretada
Cronograma de execução segue dentro do previsto; 

conclusão é estimada para segundo semestre de 2023

Campanha Fique Sabendo será 
realizada de 1º a 7 de dezembro

ra (5 a 7), com testes rápidos 
para HIV, Sífilis e Hepatites 
B e C. Nos dias com jogo do 
Brasil, como nesta sexta-feira 
(2), o atendimento nas unida-
des após a partida começa às 
19 horas.

Cecília de Assis Marques 
dos Reis, coordenadora do 
Programa Municipal IST/HIV/
AIDS, lembra que os testes são 
gratuitos e sigilosos.

“Nós preparamos um am-
biente em que a conversa do 
profissional de saúde com a 
pessoa antes da realização do 
teste e no momento de divul-
gar o resultado é feita de for-
ma confidencial”, ressalta.

Além das testagens, as 
equipes distribuem preserva-
tivos e gel lubrificante e dão 
orientações à população. Em 
caso de algum resultado posi-
tivo, é dado encaminhamento 
para a pessoa fazer exames 
confirmatórios e a partir dis-
so poderá fazer o tratamento 
necessário.

PREVENÇÃO DE HIV/
AIDS E OUTRAS ISTS
Sobre prevenção, o Minis-

tério da Saúde orienta o uso 
do preservativo (masculino 
ou feminino) em todas as re-

lações sexuais (orais, anais 
e vaginais), que é o método 
mais eficaz para evitar a trans-
missão das ISTs, do HIV/Aids 
e das hepatites virais B e C.

A prevenção combinada 
abrange o uso do preservativo 
masculino ou feminino, ações 
de prevenção, diagnóstico e tra-
tamento das IST, testagem para 
HIV, sífilis e hepatites virais B e 
C, profilaxia pós-exposição ao 
HIV, imunização para HPV e 
hepatite B, prevenção da trans-
missão vertical de HIV, sífilis e 
hepatite B, tratamento antirre-
troviral para todas as pessoas 
vivendo com HIV, redução de 
danos, entre outros.

A prefeitura da Estância 
Turística de Barretos e o Ser-
viço Nacional de Aprendiza-
gem Industrial (Senai) pro-
moveram na noite da última 
terça-feira, 29 de novembro, 
uma reunião com empresá-
rios para apresentar a Jornada 
de Transformação Digital. O 
evento aconteceu no auditório 
da Associação Comercial e 
Industrial de Barretos (Acib).

A prefeita Paula Lemos 
agradeceu a parceria com o Se-
nai e salientou que sua adminis-
tração é empenhada em ampliar 
as possibilidades de emprego e 
qualificação da população.

“Sempre pleiteamos ter 
um Senai na cidade, mas sa-
bemos que isso é um proces-
so. Então, a possibilidade de 
escutar o empresariado nos 
ajudará a sentir as demandas 
da cidade”, disse a prefeita.

Ilieste Augusto Malta Filho, 
diretor do Senai, destacou que, 
além de apresentar a jornada, o 
evento tinha o objetivo de en-
tender as necessidades das in-
dústrias de Barretos e propor so-
luções. Os tópicos principais da 
reunião foram melhoria da pro-
dução e eficiência energética.

“Quando falamos de me-
lhoria da produtividade, a 
gente consegue trabalhar in-
dústrias de todas as áreas e efi-
ciência energética é uma coisa 
comum a todas elas. A gente 
tem programas desde micro 

até grandes empresas”, disse.
“Nosso objetivo é dar a 

possibilidade de, no final 
da jornada, a empresa estar 
atuando com a tecnologia 
4.0, com a organização, au-
tomação e automatização da 
empresa, maximizando a pro-
dução e reduzindo custos”, 
completou Ilieste Augusto.

Paula Lemos também des-
tacou que em muitas situa-
ções, vagas de emprego não 
são preenchidas por falta de 
capacitação do trabalhador.

“Nossa ideia é esta. Quali-
ficar o barretense para que ele 
tenha a oportunidade de ocupar 
estes espaços. Muitas vezes 
escutamos que os empresários 
estão trazendo mão de obra de 
fora para prestação de serviços 
que poderiam ser contratados 
aqui. Essa parceria com o Se-
nai vem para isso, pois além 
de trazermos a empresa, que-
remos qualificar o barretense 
para que esse emprego seja 
dele”, frisou a prefeita.

A constatação da prefeita 
foi confirmada pelo empresá-
rio Vanderlei Alves da Silva, 
da Bruju Doces, que falou da 
falta de mão de obra qualifica-
da, principalmente nas áreas 
de manutenção. “Muitas vezes 
a gente tem que sair daqui e se 
deslocar para outro município 
em busca de mão de obra que 
poderia ter aqui com facilida-
de”, justificou o empresário.

O QUE É O PROGRAMA 
E COMO PARTICIPAR

A Jornada de Transforma-
ção Digital é um programa 
gratuito de consultoria e trei-
namento que abrange micro, 
pequenas e médias empresas, 
de todos os segmentos indus-
triais e com diferentes níveis 
de maturidade tecnológica, 
realizado por meio da parceria 
Senai, Ciesp, Fiesp e Sebrae.

O programa tem oito eta-
pas: Diagnóstico, com a iden-
tificação de oportunidades para 
melhorias nos processos de ne-
gócios; Estratégia, para definir 
ou redefinir o modelo de negó-
cios; Otimização de Processos, 
manufatura enxuta e eficiên-
cia energética; Mapeamento 
tecnológico rumo à indústria 
inteligente; Automação, com 
soluções em hardware e soft-
ware; Digitalização, implantar 
tecnologias habilitadoras da in-
dústria 4.0; Integração vertical 
e horizontal de cada cadeia pro-
dutiva; e Indústria Inteligente, 
com desenvolvimento de solu-
ções inteligentes possibilitando 
preditibilidade e adaptabilidade 
nos processos industriais.

Para participar, o empre-
sário deve acessar o site ht-
tps://jornadadigital.sp.senai.
br/ , clicar em tenho interesse, 
preencher o formulários com 
os dados solicitados e aguar-
dar o contato de um dos con-
sultores especializados.

Prefeitura e Senai lançam “Jornada de 
Transformação Digital” para empresários
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Emprego formal perde ritmo, demissões 
crescem mais que admissões e salário diminui

1.435 postos de trabalho.
O saldo no ano é de 2.320.252 

vagas. Mas o ritmo de admissões 
é menor que o de demissões, se-
gundo os dados do Caged. En-
quanto as contratações cresceram 
10,4% de janeiro a outubro, em 
comparação com igual período 
do ano passado, os desligamen-
tos aumentaram 15,4%. A cria-
ção de empregos com carteira, 
em 2022, se concentra também 
em serviços (1.263.899).

Ainda pelos dados divulga-
dos, o salário médio de admis-
são (R$ 1.932,93) é 2,4% me-
nor que o de desligamento (R$ 
1.981,39). Ou seja, quem entra 
ganha menos do que aquele que 
perde o emprego. Essa situação 
se repete desde fevereiro. O sa-
lário dos contratados também 
cai há dois meses. (Fonte: RBA 
com edição Seeb Barretos)

Entre contratações e demis-
sões, o país teve saldo de 159.454 
postos de trabalho formais em ou-
tubro, segundo o Cadastro Geral 
de Empregados e Desemprega-
dos, o “novo” Caged, divulgado 
na terça-feira (29) pelo Ministério 
do Trabalho e Previdência.

O resultado, embora positi-
vo, mostra redução do ritmo de 
admissões, inferior ao de admis-
sões, e salário menor. O estoque 
de emprego chegou a quase 43 
milhões (recorde de 42.998.607).

Entre os setores de ativida-
de, houve forte concentração em 
serviços, com saldo de 91.294 
vagas. O comércio abriu 49.356, 
com a proximidade das festas de 
fim de ano. A indústria e a cons-
trução civil ficaram mais pró-
ximas da estabilidade (14.891 
e 5.348, respectivamente), en-
quanto a agropecuária fechou 

Quem é contratado ganha 
menos do que aquele que é demitido

Os alunos da E.M. Zuleica Inácio Lopes Ferraz, do Distrito de Al-
berto Moreira, participaram de uma palestra com o Controle de Veto-
res de Barretos sobre dengue e acidentes com escorpiões. A diretora 
da escola, Andreza Marques, destacou a importância da ação para o 
aprendizado dos alunos. “Para as crianças é um momento de apren-
dizado teórico e prático, buscando conscientizar sobre a importância 
da prevenção contra doenças causadas pelo mosquito Aedes Aegypti 
e prevenção de acidentes com escorpiões”, disse. Ela contou que as 
crianças absorvem essas informações com muita facilidade e replicam 
os ensinamentos dentro do ambiente familiar. “Isso facilita o combate 
aos focos de dengue e escorpiões dentro da comunidade”, completou. 
Após a palestra, alunos e agentes de endemias percorreram as vias do 
distrito conversando com os moradores e orientando sobre prevenção 
e combate aos criadouros do Aedes Aegypti, mosquito causador da 
dengue, chikungunya, zika e febre amarela, bem como os cuidados 
para se evitar acidentes com escorpiões. Jéssica Maria dos Santos, 
secretária municipal de Educação, salientou que ações intersetoriais 
como esta são fundamentais para o desenvolvimento de um currículo 
que garanta aprendizados relacionados à vida cotidiana. “Aos nossos 
estudantes da rede pública municipal são ofertadas atividades escola-
res que os levam da posição de aprendizes a produtores e multiplica-
dores de conhecimento e assim, desde pequenos passam a compreen-
der a importância que nossas ações possuem na sociedade”, afirmou.

O Fundo Social de Solidarie-
dade (FSS) da Estância Turística 
de Barretos entregou na última 
terça-feira (29), os 12 quilos de 
cabelo recebidos do Projeto So-
lidariedade em Fios, do Gover-
no do Estado de São Paulo.

A entrega ocorreu no Hos-
pital de Amor e contou com a 
presença da presidente do pro-
jeto “Fio da Alegria”, Mariane 
Cardoso, que será responsável 
pela confecção de, pelo me-
nos, 10 perucas para mulheres 
em tratamento contra o câncer.

Letícia Oliveira Lemos, pre-
sidente do FSS, explicou que 
esta é uma das etapas do projeto. 
“Nós buscamos os 12 quilos de 
fios e, em contato com o Hospi-
tal de Amor, a Mari foi indicada. 
Ela é de Boituva, realiza este tra-
balho com as perucas há algum 
tempo e tem uma linda história. 
Hoje fico muito feliz em poder 
entregar esta doação ao Hospi-
tal de Amor, que repassa para a 
Mari produzir com sua equipe 
as 10 perucas que voltarão para 
os pacientes em tratamento”, 

A prefeita da Estância 
Turística de Barretos, Pau-
la Lemos, assinou na última 
quarta-feira (30), um convê-
nio de R$ 3.382.366,14 (três 
milhões, trezentos e oitenta e 
dois mil, trezentos e sessenta e 
seis reais e quatorze centavos) 
com o Departamento Estadual 
de Trânsito – Detran-SP, para 
recapeamento asfáltico.

A chefe do executivo bar-
retense destacou a impor-
tância do convênio que irá 
contribuir com as ações da 
prefeitura para a renovação 
asfáltica no município.

“Fruto da nossa parceria 
com o governo estadual e 
apoios dos deputados Carlão 
Pignatari e Geninho Zuliani, 
assinei esse importante con-
vênio que irá nos ajudar com 
a pavimentação em mais seis 
importantes vias de nossa ci-
dade. Temos outras frentes de 
recapeamento em andamento, 
pois reconhecemos a neces-
sidade de renovar o asfalto 

de Barretos. Esse é mais um 
desafio de nossa gestão, mas 
estamos trabalhando com 
foco no problema, seja com 
recursos próprios ou por meio 
de parcerias como essa”, co-
memorou a prefeita.

O convênio, que faz parte 
do Programa Respeito à Vida, 
destinado à redução de óbitos 
e feridos em decorrência de 
acidentes de trânsito, já que a 
qualidade da malha viária é um 
fator de risco, contempla 38 mil 
m² de renovação asfáltica

O recapeamento referente 
a este convênio será realizado 
na Rua 30 (entre Av. 55 x Av. 
31) – 11.049,00 m²; Avenida 
27 (entre Rua 28 e Av. Eng. 
José D. Ducati) – 7.011,47 
m²; Avenida 13 (entre Rua 18 
e Rua 4) – 4.122,32 m²; Ave-
nida 15 (entre a Rua 12 e Rua 
34) – 8.701,81 m²; Avenida 
17 (entre a Rua 16 e Rua 4) – 
4.240,15 m²; e Rua 22 (entre 
Av. Antônio Frederico Oza-
nam e Av.47) – 3.278,93 m²

O Educare – Educação Trans-
formadora reunirá no dia 7 de de-
zembro, a partir das 19 horas, no 
clube Monte Líbano, em São José 
do Rio Preto, em um mesmo pal-
co, dois dos maiores palestrantes 
do Brasil: o professor e historiador 
Leandro Karnal e o poeta e escri-
tor Bráulio Bessa. De acordo com 
coordenador executivo do ADE - 
Arranjo de Desenvolvimento da 
Educação do Noroeste do Estado 
de São Paulo e colaborador do 
evento nesta ocasião, Marcelo Ba-
tista, mais do que uma palestra, o Educare é um movimento que propõe diálogos e reflexões sobre a 
essência humana, o autoconhecimento e as transformações fomentadas pela força da educação. “Este 
evento no clube Monte Líbano em dezembro será um lançamento da Expo Educare, que está prevista 
para acontecer em abril do ano que vem, no Buffet Villa Conte, e será a maior feira educacional do in-
terior paulista”, disse Batista. O coordenador executivo do ADE ressaltou ainda que o Educare 2022 
quer oferecer uma experiência sensorial aos participantes, que além dos dois palestrantes famosos, 
contará com atrações artísticas e musicais. Outra novidade será o receptivo temático. O evento é uma 
realização da Ferraz – Eventos e Treinamentos, com o apoio do Brasil Cultural, apoio tecnológico 
Vídeo ME e apoio institucional Sieeesp (Sindicato dos Estabelecimentos de Ensino no Estado de São 
Paulo) e da AMA (Associação dos Municípios da Araraquarense). Os convites do lote promocional 
custam R$ 279,90. A compra on-line deve ser feita pelo site www.expoeducare.com.br/ingressos/.

Alunos da E.M. Zuleica Inácio 
Lopes Ferraz, no Alberto Moreira, 

participam de palestra sobre a 
dengue e acidentes com escorpiões

Prefeitura assina convênio de mais de R$ 3 
milhões com Detran para recapeamento asfáltico

Por meio do Programa Respeito à Vida, voltado para a redução de óbitos e feridos 
em decorrência de acidentes de trânsito, Barretos receberá 38 mil m² de recape

Multiplicador do Projeto Solidariedade em Fios, Fundo Social 
entrega 12kg de fios de cabelo para confecção de perucas

disse Letícia Lemos.
FIO DA ALEGRIA

Desde 2014, quando viven-
ciou na família o tratamento 
de câncer e percebeu a falta 
de quem confeccionasse peru-
cas, Mariane Cardoso resolveu 
aprender a técnica com o proje-
to do Fundo Social do Estado. 
A partir daí perdeu as contas de 
quantas perucas já produziu.

Ela conta que, em média, en-
trega de 35 a 50 perucas a cada 
15 dias ao Hospital de Amor 
e Associação Voluntária de 
Combate ao Câncer (AVCC), a 
depender da quantidade de ca-
belo arrecadado. “Com certeza 
esta doação é muito bem vinda. 
Desde julho as doações estão 
fracas e esses 12 quilos irão nos 
ajudar a doar perucas para mais 
mulheres”, disse.

MUNICÍPIO 
MULTIPLICADOR
No último dia 23, Letícia Le-

mos esteve no Palácio dos Ban-
deirantes, na capital paulista, du-
rante o anúncio da expansão do 
projeto “Solidariedade em Fios” 

que, desde 2017, confecciona 
próteses capilares para pacientes 
em tratamento contra o câncer, 
pela primeira-dama do Estado, 
Luciana Garcia. Na ocasião o 
programa foi expandido para 41 
municípios paulistas, dentre eles 
a Estância Turística de Barretos.

PONTO DE 
ARRECADAÇÃO

Letícia Lemos reforçou 
que desde que se tornou um 
multiplicador, o Fundo Social 
passou a ser um ponto de ar-
recadação de fios de cabelo. 

Ela explica também como o 
doador deve proceder.

“Hoje o Fundo Social é um 
ponto de arrecadação de fios. 
Peço a você que irá cortar o ca-
belo, que avise seu cabeleireiro 
que deseja doá-lo, pois ele já 
sabe a maneira correta de cor-
tar, e leve os fios para o Fundo 
Social onde nós continuaremos 
este projeto que alegrará muitas 
mulheres que estão em trata-
mento, para melhorarem sua au-
toestima e ganharem forças para 
vencer a doença”, explicou.

O Fundo Social de Solida-
riedade fica na Rua 16, n° 52, 
entre as avenidas 29 e 31. Mais 
informações pelo telefone (17) 
3612-2860 ou pelo 99167-6427.

Rio Preto terá evento com Leandro 
Karnal e Bráulio Bessa em dezembro




